

EL PROPAGANDISTA

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DE ALMERIA.

Toda la correspondencia al Director,
Carrera de Santa Rita número 34.
Anuncios y comunicados,
á precios convencionales.

DIRECTOR PROPIETARIO
JUAN GALLURT MARTINEZ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN.
En Almeria 2 reales al mes.
Fuera trimestre 1 75 ptas.
Extranjero un año 10 »

LA TORRE DE BABEL EN ALMERIA

PARA EL ALCALDE

Encabezamos estas líneas con epígrafe tan caprichoso, porque no encontramos otro más apropiado á la anarquía y desbarajaste que reina en nuestra capital, porque en verdad si allí nadie llegó á entenderse, *aquí nadie sabe que hora es*

La empresa de limpieza «Ranco, Peón y compañía» abusa de los hijos de esta tierra que es un contento; no cumple con ninguna de las cláusulas del contrato y hace todo aquello que le viene en ganas. (Siempre barriendo hacia dentro)

Esta dichosa y mimada empresa campea por sus respetos y nos presen a de día en día mas sucias y asquerosas nuestras calles y plazas, sin que nadie la moleste.

Sus abusos pudiéramos decir que son incommensurables; pues empezando por que lo mismo limpia de día los pozos negros (cuando solo está autorizada para que lo verifique de noche), y terminando porque ni barre ni quita basuras por grandes que sean las montañas, comete toda clase de excesos y nos chupa de lo lindo.

Esta empresa debe desaparecer para bien de Almería ó de lo contrario, debe hacerse cumplir. Las basuras y estiércoles amontonados en unas vías y esparcidos en otras son prueba fehaciente de nuestras aseveraciones, pues las calles de Daoiz, Mercado, Luzán, Lirón, Wamba, Andorra, Velazco, Jarua, Torno y otras muchas son testigos presenciales de cuanto decimos.

Aquí, Sr. Perez Gallardo, las vías mas principales están convertidas en urinarios; los habitantes de los barrios perecen de sed y en el centro y extremos se vive en la oscuridad.

La plaza del mercado es una asquerosidad; los pestilentes olores que se desprenden de ciertas casetas, debido al poco aseo, hace insoprtable el paso.

Nuestras calles ni se riegan ni se barrén y en días de viento se hacen intransitables. La piedra y el adoquin resulta un lujo extraordinario de que carecemos por completo.

La empresa de consumos comete atropellos á cada instante y abusa del público descaradamente.

La compañía de Lebon, no hay que nombrarla; los privilegios que se les tienen hace que nos tenga sumisos á los hijos de Almería á sus imposiciones y caprichos

Aquí, Sr. Perez Gallardo, no existen Empresas mas que para su negocio particular, aquí no hay aseo ni limpieza, ni orden ni concierto, ni luces ni faroles; aquí no hay autoridad; aquí, todo es un babel.

La elevación de S. S. al puesto que ocupa creemos que ha sido para algo. De seguir así, todos le censurarán.

Aquí, queremos empresas que cumplan y alcaldes enérgicos; de lo contrario, las empresas, no sirven y los alcaldes nos sobran.

J. Ga. Matillo.

LOS BILLETES DE BANCO FALSOS.

En el último número nos ocupamos del siguiente suelto que publicaron los periódicos en la sección de sucesos:

«El aluvión de billetes falsos que circula desde hace algun tiempo está produciendo graves disgustos y consecuencias lamentables.

«Ayer una sirvienta llamada Guadalupe Perez, entregó para pagar el género adquirido en una carniceria de la calle de Ayala un billete de 50 pesetas de los del busto de Quevedo.

«El carnicero entró con el billete en la trastienda y salió en seguida, manifestando á la criada que era falso.

«El juzgado remitió á la criada á la Cárcel de mujeres.»

A este caso, segun nuestras noticias, han seguido otros, sobre los cuales nada se ha dicho, pero como nosotros no tenemos para qué guardar reservas de ninguna clase en el asunto, repetimos una vez más, que nunca podíamos suponer que el poderoso Banco adoptase el brutal procedimiento de meter en la cárcel á todo el que es portador de un billete falso.

Sin embargo así es, y de ello es buena prueba también el siguiente telegrama publicado en el «Heraldo» del 19:

«El conflicto de los billetes falsos.»—Por telégrafo, de nuestro corresponsal.—Málaga, 19 (110 t.)—Aumenta considerablemente la alarma con motivo de la circulación de billetes falsos y las medidas que adopta el Banco contra los portadores, á quienes exige que firmen los billetes para taladrarlos ó envía á los poseedores al Juzgado para que acrediten la procedencia.

A diario hay cuestiones en el Banco entre el público y los empleados.

«Casas importantes, la estación de ferrocarriles y las oficinas del giro mutuo, se niegan á tomar billetes lo cual dificulta las operaciones del público en general y del comercio en particular.

La Liga de contribuyentes se ha reunido y dirige una exposición al gobernador del Banco pidiéndole que adopte medidas enérgicas para evitar el conflicto.—«Viña Cárdenas.»

Lo que sucede, como ven nuestros lectores, es sencillamente brutal. ¿Es que el Banco tiene odio al público? ¿Es que este procedimiento ha sido adoptado en venganza de verse contrariado en su abusiva práctica del taladro?

El remedio, piénselo bien el Banco de España, se impondrá por sí mismo. Si sus billetes son un billete para entrar en la cárcel, el público se abstendrá de recibirlos, y el crédito del Banco recibirá con esto una grave herida que á él principalmente será á quien le duela.

Por mucho que al Banco ciegue su propio orgullo, créanos que no puede jugar con su propio crédito.

A nosotros nos parece que eso de meter en la cárcel á quien ha tenido la desdicha de verse engañado recibiendo un billete falso que él tomó como bueno por creer que el Banco cuidaba de su propio crédito, es una de esas cosas que indignan y sublevan, y no podemos ni quoremos dejar de reiterar nuestra protesta.

Enhorabuena que se hagan averiguaciones de la procedencia del billete falsificado; pero llevar á la cárcel de buenas á primeras á las personas honradas, es sencillamente una barbaridad,

Se comprende que así se proceda con timadores de oficio ó simplemente con indocumentados, pero fuera de tales casos no hay nada que justifique tamaños rigores.

De La Ley de Madrid.

MATILDE

(Continuación)

—¿Sueñas tu?—Decía la joven con voz lánguida.

Sueño algunas veces, que apriete á mi amada sobre mi pecho, que cojo con las mias, sus manos de cera, que su cabellera rubia se extiende por mis brazos como una lluvia de fuego, y pienso cuando escucho el piano que las notas son sus palabras sonoras cadenciosas...

Matilde, quiero oirlas, quiero escucharlas eternamente. Inmensas oleadas de música fantástica llenaban la estancia. Matilde tocaba con frenesí, casi con locura. Sus manos temblorosas arrancaban á las teclas, á veces, como un canto de amor, á veces, algo melancólico que recuerda el llanto. Alberto oía las ondulantes ráfagas de armonía como el lenguaje de un corazón enamorado. El estrépito aumentaba. Los sonidos se sucedían sin cesar. El conjunto crecía más y más. Aumentaba tanto, que las notas parecían chocar y crujir, exparciendo un sonido desgarrador. Entre aquel ruido incomprendible, se escuchó un beso fuerte, prolongado, luego otro y otro... Despues frases cortadas... un juramento... pasos que se alejan... la música que se pierde débilmente... una nota suave... y nada... Alberto habia desaparecido. Los ojos de Matilde estaban inmóviles. Su cuerpo lo mismo. Parecía una estatua. Su pensamiento era el único que vivía para pensar que Alberto la amaba con locura, se la habia jurado... Era feliz ¡Ella lo quería con delirio!... ¡Cuando daría la una!... ¡A la una iría su Alberto!... ¡Qué sueños de amor!... Sus manos resbalaban... Se escuchaban las notas de una romanza italiana...

El cortinaje de la puerta moviose nerviosamente. Una cabeza canosa se asomaba, para esconderse despues lanzando un gemido, que

sonó como una amenaza.

La noche era oscura. Por el jardín de don Andrés caminaba un hombre con paso cauteloso. Llegó á la puertecilla, abrió., Poco después se escuchó un grito y el golpe rudo de un cuerpo que se desploma...

De la ventana de Matilde salía una música extraña como si tocaran genios invisibles, llenos de tristeza pero de tristeza terrible...

RODOLFO VIÑAS Y ARCOS.

Almería 30 de Agosto de 1906.

CERVECERIA GRANADINA

ANGEL VALLE ALONSO

35, Paseo del Príncipe, 35.—ALMERIA

Representante exclusivo en esta provincia de la acreditada cerveza marca E. PETRY de Barcelona y de los aparatos para cerveza que fabrica la casa «Hijos de Velilla» de los que hacen instalaciones á precios módicos y á plazos.

TUS OJOS

A MARIA DEL AGUILA RODRIGUEZ

Hermosos son como el alba los ojos que te dió el cielo; tan hermosos, que parece que se está mirando en ellos.

Antes dije que son tuyos, y ahora digo que son nuestros: tú los llevas en la cara, y yo en el alma los tengo, Son míos, no me lo niegues y tuyos, no te lo niego; que si tú con ellos miras, yó solo por ellos veo.

Que son míos más que tuyos con firme razón sostengo, porque quitarme tus ojos es más que dejarme ciego.

Son de color de esperanza, y eso no tiene remedio; miran y dicen: «espera» me miraron y yo espero.

¡Que mintieron!... ¡Imposible! ¡que me engañan!... No lo creo, las bocas son las que engañan: nunca los ojos mintieron.

A tus miradas asoman, al verme, tus pensamientos; que tus ojos son los míos no pueden tener secretos.

Si dices que no me quieres, desde ahora mismo lo niego, porque tan hermosos ojos no pueden ser embusteros.

En este conflicto estamos no hay quien sentencie este pleito; si tu boca me condena, tus ojos dicen: «absuelvo».

No los bajas si pretendes sentenciarme, porque apelo ¿A quién dirás?—A tus ojos. ¿Cuándo?—Cuándo están abiertos. Mas si quieres condenarme, á una pena me someto.

—¿A cuál?—A pasar la vida... —¿Como?—Mirándome en ellos.

Pedro Carrillo.

Almería Septiembre 1906.

EL CAMILLERO

Tu me das el argumento: las ideas brotan ante tu vista; te veo grande, sublime, admirable; no sé si me comprenderás, pero sí afirmo que sentirás conmigo: terminas el trabajo ru-

do cotidiano que dá callos á tus manos y luz á tu alma, y te dedicas á instruirte para hacer el bien: tu corazón es noble; yo beso tus manos callosas y me dá asco algunas veces apretar la mano enguantada, por repugnancia de tocar la piel del tigre ó del hipopótamo.

No te das cuenta de tu misión: tus actos tienen la resonancia de armonías sublimes y la claridad de la luz que difunde el amor al prójimo: no conoces el egoísmo; eres sagrado en tu función; te atrae el dolor ajeno y procuras calmarlo; prodigas consuelos sin darte cuenta; estás educado en la escuela de la Caridad, que no tiene maestros; la Caridad sale de las almas, no entra del exterior.

No quiero hacer comparaciones: siempre son odiosas. Veo al rico egoísta y lo compadezco; miro al pobre caritativo y lo admiro. El egoísta tiene el corazón seco y el alma triste, y nunca ha sentido la impresión dulce que produce la práctica del bien. Tu, muchas veces has aspirado el inefable goce de calmar un dolor y enjugar una lagrimea: el que no sintió la mirada del herido curado en el alma de su bienhechor, con la fuerza misteriosa del agradecimiento, no ha aspirado la felicidad suprema.

Tienes el orgullo legítimo de la grandeza; te elevas sobre tus propios merecimientos; eres incomprendible para el egoísmo; en medio de nuestra decadente sociedad en el orden ético, tú eres una esperanza; tus sacrificios son deberes para ti y enseñanzas para los demás; tu corazón late para el bien y se forma por la virtud; eres un símbolo; eres maestro de la vida, y demuestras que el hombre humilde puede dar lecciones á los poderosos.

Sigue tu camino envuelto por la aureola augusta de la caridad y encontrarás prosélitos que recojan tus enseñanzas y sigan tu tradición soberana; la siembra que has hecho no ha caído en terreno estéril; crecerá y fructificará para satisfacción tuya y desengaño para los incrédulos.

Oigo muchas bocas que hablan y veo pocas cabezas que piensan; hay desequilibrio entre los estómagos y el cerebro; la realidad de la vida impone el convencimiento que muchos debieran andar con cuatro patas; los que no piensan en los deberes sociales son imperfecciones de la raza humana; son las berrugas de la sociedad; tú puedes ser el libro abierto para curar estas deformidades sociales; los que tienen grabada en la conciencia la máxima «más vale ser diente que yerba» son desgraciados que piensan con el estómago; quedan fuera del templo de la virtud, y no les alumbró el sol grandioso del amor sublime; son seres flacos que piensan hueco; tú debes enseñarles á sentir lo noble para determinarlos á obrar en sentido contrario al egoísmo.

No quiero hablar de la mujer prostituida, porque tendría que considerar á la sociedad como un monstruo que se aprovecha de la miseria para sus placeres y roba almas candorosas y puras, escupiendo al amor y la maternidad; pero permíteme que me ocupe del hombre prostituido; tú lo conoces como yo; se acuesta á la madrugada, después de haber pasado la noche de orgía, y duerme la borrachera; se levanta cuando tu llevas ocho horas de trabajo, y se dedica al adorno de su cuerpo y viste con elegancia; solo conoce las modas, acude al café, al teatro y al paseo; se considera instruido y solo sabe ponerse la corbata, fuma, juega y desprecia las mujeres; de Estética solo conoce la posición de las guías de su bigote, su ciencia solo le permite distinguir las clases de perros de caza, su conversación es pedante y atrevida, lee algunas veces y no sabe lo que lee, solo digiere lo malo y siente apetito por lo peor, el

placer es su regla de moral, su frente y su alma aparecen humilladas porque jamás ha sentido la noción del bien, goza como los brutos, su naturaleza no tiene transiciones, es siempre grosera, los animales pueden representar nuestras virtudes y nuestros vicios, el hombre prostituido puede ser representado por el cerdo.

He presentado este tipo, que abunda mucho, para patentizar que muchos hombres se empeñan en vivir sepultados en la sombra, y que todo es serio, el bien y el mal.

La finalidad social del hombre prostituido no es una negación, porque es una perturbación repugnante, la finalidad social del camillero es digno de ejemplo y aplausos.

El que obra el bien, es venerable, tiene majestad, hay un punto en donde termina el amor humano y empieza el murmullo divino, procura alejarte del primero para entrar en el segundo, y ten presente en tu conciencia que la moral es un conglomerado de verdad, y que apesar de vomitar la sociedad actual á que medra, la conciencia pública te hace justicia.

ALICIO CARAVACA.

De La Cruz Roja de Valencia.

LOS RAYOS X.

Hay personas merecedoras del cariño y agradecimiento de la Humanidad y entre las que más justamente se han hecho dignas de tal distinción, figura el reputado profesor en la ciencia de Esculapio y apreciable amigo nuestro D. José Maria Lopez Ortiz.

Su amor á la carrera que profesa, el interés por los pacientes que á su pericia se confían y su entusiasmo, cada vez más creciente y loable anhelo por adquirir cuanto es significativo de adelanto y progreso en la ciencia médica, han hecho que su gabinete se halle hoy á la altura de los más importantes y más bien provistos y sin omitir gastos ni desembolsos para el variado y valioso instrumental con que cuenta, el Sr. Ortiz ha ejercitado su actividad, hasta conseguir que la aplicación de los rayos X pueda efectuarse en Almería, á cuyo fin ha unido tan costosos aparatos al rico material que ya hacia que tan inteligente como laborioso médico fuere visitado por cuantos anhelan una eficaz y competente auscultación en sus padecimientos y dolencias.

Quien como el señor Lopez Ortiz sacrifica al par que su reposo, sus intereses, por proveer de todo cuanto el estudio de los hombres ha conseguido descubrir é implantar en beneficio de sus semejantes, se acredita al par que de perseverante en su amor y cariño á la ciencia, de facultativo inteligente y discreto, que en las rudas y empeñadas luchas por la salud y bienestar de los que á su curación se confían, no omite ninguna clase de medio ni de recursos, para llegar al resultado más halagüeño y satisfactorio.

No recomendamos á nuestros lectores al señor Lopez Ortiz, pues su talento le tiene ya bien acreditado en esta ciudad, pero si nos complace en darle nuestra enhorabuena y felicitación por sus constantes trabajos y esfuerzos hasta haber conseguido que su gabinete de consultas esté en parangón con los más celebrados é importantes de las más principales eminencias europeas.

Advertimos al público en general que por mejora de local el Sr. Lopez Ortiz ha trasladado su domicilio á la Plaza de Bermudez, n.º 3.



RETAZOS

Algunos pasan la vida
sin pena ni sufrimiento
y yo por tu amor la paso
en un horrible tormento.

Si pudiera con mis ojos
ver el fondo de tu pecho
mi amor y mis esperanzas
volaría todo deshecho.

Tan malos tratos le das
á mi pobre corazón
que cansado de sufrir
te aborrece y con razón.

Soñando como un poeta
un angel ví que me amaba
y aquel angel eras tú
pero el sueño me engañaba.

Consué ame Mariquita
consuela al desamparado
que solo ambiciona estar
eternamente á tu lado.

F. Sanchez

LA CERVEZA

Según el higienista alemán Max Rubner, he aquí la cantidad de cerveza que por término medio consume al año cada individuo.

En Baviera, 556 litros; Bélgica, 165; Inglaterra, 122; Alemania, 90; Austria, 33; Francia, 21; Rusia, 5; Italia, 0.1.

El abuso de esta bebida hace enfermar el corazón, irrita á los riñones, dilata el estómago acatarra el intestino, produce una pseudodiarrea y conduce á la obesidad.

Y no es esto lo peor, sino que sus falsificaciones son peligrosísimas, pues los fabricantes de poca conciencia, para abaratar el artículo, emplean en su confección verdaderos venenos.

Toda cerveza debe ser limpia y clara, con espuma de pequeñas burbujas. Las cervezas muy espumosas suelen deber estas propiedades á la glicerina. Las muy alcohólicas producen espuma de poca altura. El olor es una excelente guía. Conociendo que debe tener un sabor picante, amargo, aromático, todo lo que se aparte de esto es sospechoso. Debe desconfiarse de las cervezas oscuras, pues suelen tener este tono de color, no por una mayor cantidad de extracto, sino por la adición del llamado caramelo, producto muy dañino.

La cerveza oscura está en decadencia. En Munich ha disminuido su consumo desde 550 litros anuales por habitante hasta 225 litros.

Las cervezas que abundan en extractos, como quiera que está formado sobre todo por hidratos de carbono y de materias albuminoides, resultan un verdadero alimento y un estimulante del apetito por su gas de carbónico.

CRIMEN HORROROSO

El viernes último de madrugada, se penetró un horrible crimen á unos seis kilómetros de Lorca, en la carretera que conduce á Aguilas.

Había salido de la inmediata villa, un carrero vecino de Totana, después de haber realizado en venta las frutas y legumbres que llevaba, con dirección á su domicilio. Poco trayecto había recorrido, cuando un sujeto que viajaba á pie en dirección á Lorca se acercó á él trabando conversación. Le invitó el carrero á que subiese en su vehículo, y departiendo amigablemente, recorrieron unas leguas de camino. En vario ventorrillos se apea-

ron para beber una copa, pero, cuando ya de noche, el carrero se dispuso á cenar en una venta, el aparecido viajero, no quiso acompañarle apesar de las reiteradas instancias; había concebido la idea del mas alevoso crimen, y procuraba sin duda que las gentes no le viesen.

Cuando una vez cenado, el confiado carretero, sin sospechar en el riesgo dormía placidamente, su acompañante aplicóle con aterrador sigilo á la cabeza los cañones de una pistola, disparó y le ocasionó la muerte instantáneamente. El criminal, después de desvalijar á su víctima del dinero que llevaba, hizo cambiar la dirección del vehículo, y las bestias que de él tiraban las orientó en sentido de que desandasen lo andado. El alevoso asesino y ladrón, llegó á esta ciudad, y con cínico atrevimiento, anduvo todo el siguiente día por todas partes, desapareciendo cuando la benevólita le seguía la pista.

El horrendo crimen, perpetrado con tan agravantes circunstancias tiene alarmadísima á la opinión pública.

El digno y celoso capitán de la Guardia civil Sr. Artiz, trabaja denodadamente y sin descanso por capturar al criminal; confiándose en que, merced á sus acertadas disposiciones, no se hará esperar mucho tiempo su captura.

SU CAPTURA. — LLEGADA A LORCA

Última hora

Esta mañana circuló con rapidez la noticia de que el autor del crimen de la carretera de Aguilas había sido capturado por la guardia civil yendo montado en bicicleta cerca de Tijofa, y que llegaría conducido en el correo de Baza. A la estación y á las calles que había de recorrer ha acudido numerosísimo público que apostrofaba al criminal duramente. Este iba custodiado por cuatro parejas de la guardia civil al mando del activo y celosísimo Capitán Sr. Artiz, (á cuyas acertadas disposiciones se debe el habersele capturado) para evitar que el populacho realizase sus propósitos.

Con bastante empuje llegó la fuerza hasta la cárcel, á cuya puerta situáronse multitud de personas ávidas de conocer al criminal.

Llábase este Manuel Ferrer Girona, es natural de Huerca-Overa (Almería); es de regular estatura, de buen desarrollo y complexión fuerte, tiene solo 18 años, aunque aparenta más edad. Su rostro es anguloso y achalado, color cetrino, resultando el conjunto bastante repulsivo. Parece un ejemplar de la raza nipona.

Con el mayor cinismo y sangre fría, confesó el crimen con todos sus detalles al Sr. Artiz, quien hizo entrega del preso á la autoridad correspondiente.

La opinión felicita al bizarro Capitán por el importantísimo servicio que ha realizado.

De El Ideal de Lorca.

NOTICIAS

Estadística.

Desde el número próximo comenzaremos á publicar la estadística de la ocultación de riqueza urbana, existente en esta capital.

Según los datos que hasta la fecha conocemos de la ocultación de riqueza urbana en la capital, se eleva á un doble de lo que hay declarado por los contribuyentes.

Para comprobarlo publicaremos el verdadero líquido imponible de cada uno á fin de que pueda compararse con lo declarado y conocerse la importancia exacta de la ocultación.

Nuevo Inspector.

Se ha posesionado del cargo de segundo inspector de policía D. Eduardo Morales, que hasta hace poco ha venido desempeñando una plaza en las oficinas de Pósitos.

La seriedad con que en dicha dependencia se mostró el Sr. Morales, hace augurar que en su nuevo cargo, la prensa no hallará ocasión sino de elogiar su acierto en los servicios que del mismo dependan.

Celebraremos que así sea.

Que conste

En nuestro último número y al hacer la biografía del ilustrado presbítero D. José García Sanchez, decíamos que el cargo obtenido por este en las oposiciones, fué el de salmista de esta Santa Catedral, siendo así, que fué el de maestro de Capilla de la misma.

Con gusto hacemos esta aclaración.

Regalo á nuestros lectores.

La casa editorial de D. Fernando Gomez de la Cruz, establecida en Granada, acaba de publicar la cuarta edición de un libro útil á los jóvenes aficionados á la música.

Se trata del método titulado «El Granadino», que sirve por su sencillez y claridad, para aprender á tocar el acordeon, sin necesidad de maestro, aunque no se sepa de música.

Vale dos pesetas ejemplar; pero en virtud del contrato que hemos celebrado con el editor, aquellos de nuestros lectores que deseen adquirir «El Granadino», lo recibirán por una peseta, si la mandan en sellos de 15 céntimos al señor Gomez de la Cruz, director de «La Publicidad», calle de Gracia, núm. 4, Granada, acompañada de este suelto y el sello correspondiente para recibir el método certificado por correo.

¡Qué malas lenguas!

Ha ingresado en la cárcel de Barcelona un inspector de policía, y han sido suspensas de sueldo dos policías más.

Y luego dirán que los policías no hacen nada. ¿Les parece á ustedes poco tener que prenderse unos á otros?

Focos de infección.

En esta época en que por desgracia la salud pública no es buena, conviene que se gire una visita de inspección en los depósitos de aguas para el abastecimiento, así como el matadero y casas donde pueda haber focos de infección y corregir los defectos y deficiencias que se puedan encontrar, que á nuestro juicio no serán pocas.

Urge tomar medidas para sanear la población y ver de detener la infección que hoy tenemos, causa de las muchas fiebres que se vienen desarrollando estos días.

Así lo esperamos de las autoridades.

Vaya una pregunta.

¿Puede decirnos el Sr. Alcalde de Almería si hay ó no derecho á saber donde se encuentran los asientos de hierro que mandó hacer el Ayuntamiento en años anteriores, siendo Alcalde D. José María Muñoz?

Hacemos esta pregunta; porque hemos visto por nuestros propios ojos uno en una casa de la calle de Gerona, que la verdad nos ha llamado la atención ver en una casa particular un asiento de los del Ayuntamiento y algunos otros de los que han desaparecido de sus sitios.

Ya lo averiguaremos para saber de cierto si el banco de hierro es propiedad del dueño de esa casa ó es del Ayuntamiento; haremos por tener al corriente á nuestros suscriptores sobre este asunto que es de sumo interés.

Tip. de EL PROPAGANDISTA

LA PERFECTA

FABRICA PAVIMENTOS HIDRAULICOS

SE VENDEN CEMENTOS DE TODAS CLASES A PRECIOS ECONÓMICOS

69.—CALLE DE GRANADA, 69.—ALMERIA.

FRANCISCO JAVIER DELGADO

Plaza de la Administración vieja.—ALMERIA

Agencia general del Minas. Comisiones etc.

Todos los trabajos que se encarguen a esta casa, quedan hechos en plazo breve por precios económicos.

—LA INSTALADORA—
DE

Se hacen toda clase de instalaciones de gas, agua, luz eléctrica, timbres eléctricos y gas acetileno, hay material y aparatos para todas estas instalaciones, todo a precio muy económico. Además camisillas para mecheros aliers núms 1 y 2 a una peseta. Tubos de varias clases desde 40 centímetros en adelante. Lámparillas eléctricas desde 5, 10 y 16 bujías a 1.25. Avisos y reclamaciones, a Glorieta de San Pedro, 4.—Almería

LOS CUBANOS

Vinos y licores de las más acreditadas marcas, Almuerzos, comidas y cenas a precios económicos. Asco y servicio esmerado.

Plaza de Canalejas (antes Flores).—Almería

TORIBIO ALVAREZ

Cirujano dentista. De la facultad de medicina de Madrid. Especialidad en dentaduras sin paladar y extracciones sin dolor.

Paseo del Príncipe 8 principal.—Almería

ILDEFONSO CARO GOMEZ

Gran surtido de paquetes y artículos de fantasía de Plata Meneses.

Puerta de Purchena núm. 2.—Almería

PARRALEROS

Maravilloso invento

Ya no hay que reponer anualmente los tubos de goma a las Sulfatadoras.

Tubos flexibles de varios metales, para Sulfatadoras, que sustituyen a los de goma. Se garantizan su duración por diez años.

Para precios y pedidos a D. Eduardo Fargas, calle de la Bomba, 1, y a D. Emilio Abad Pérez, Reyes Católicos, 7.

RELOGERIA DEL FRANCÉS

En este establecimiento encontrará el público toda clase de relojes en oro, plata, níquel y acero a precios sin competencia. Relojes de bolsillo, repeticiones en horas, cuartos y minutos. Cronógrafos en acero, Longines plata, acero y níquel; y de igual clase, Omega, Wallam, Roskopf Patent.—Regulador D. G. Cilindros y el sistema Roskopf.

9, Príncipe, 9.—Almería.

GRAN HOTEL PARÍS

Este acreditado Hotel se encuentra situado en el antiguo local que ocupó el Hotel Tortosa.

Esmeradísimo servicio, cómodas y lujosas habitaciones, precios económicos.

20, Príncipe Alfonso, 20.—Almería

ANTONIO FERRER

Grandes novedades en relojes de bolsillo y de pared.—Ancora remontoir de acero y plata, 8 días cuerda.—Daspertadores.

Se hacen toda clase de composturas con perfección y a precios económicos.—Tiendas 6.—Almería.

SE COMPRAN TRAJOS Y ALPARGATES VIEJOS

MANUEL MARTINEZ GONZALEZ

CIUDAD DE LONDRES

Pañería y sastrería.—Se confeccionan trajes a medida, en veinticuatro horas.—Precios económicos.

1, Plaza de Salmerón, 1.—Almería

CARRETERO Y GARCIA

Agencia de transportes marítimos y terrestres. Comisiones, consignaciones y tránsitos. Servicio combinado de domicilio.

Conde Ofalia.—Almería

EL CAÑÓN GRANADINO

Calle de Sebastián Pérez, número, 2 y al lado del café Suizo. Se vende el calzado más barato de España.

No equivocarse.

2, Sebastián Pérez 2, Almería.

EMILIO TELLEZ

81, GRANADA 81.—ALMERIA.

En esta gran panadería encontrará el público todas las clases de pan conocidas hasta el día en inmejorable calidad y peso completo.

Especialidad en pan de aceite.

FARMACIA MODERNA

del

LICENCIADO JOSÉ ROMERO RIVAS,

Príncipe, 37, Almería

(Donde estuvo el Banco de España.)

Productos químicamente puros.—Aparatos y objetos de goma.—Aguas minerales. Despacho esmerado, servido por el mismo farmacéutico.

LA NUEVA TAHONA

DE

Joaquín Martínez Martínez

Pan superior blanco, bazo, de Madrid, francés y de aceite.—Se admiten encargos y se sirve a domicilio.

Plaza de Canalejas (antes Flores).—Almería

GAS ACETILENO.

Visitar el taller de hojalatería de que es su dueño D. Julian Gimeno, y podrán apreciar los magníficos como baratos aparatos de gas acetileno; los hay desde 20 céntimos, como en los más caros y elegantes construcciones.

Venta de calburo a precios no conocidos. (Sin competencia)—Calle Real de la cárcel y Cuatro Calles.—ALMERIA.

DOÑA BLANCA BROCHIER

Profesora en Partos.—Con título de la Universidad de Madrid.—Consulta de 3 a 7 de la tarde.—Carrera de Sta. Rita núm. 2.—Almería.

LA BOEMIA

La mejor y la más acreditada cerveza es la de la marca BOHEMIA. Se vende en el establecimiento de Andrés Sanchez, calle de Mariana, al lado del H. Londres.—Almería.

LA INDEPENDENCIA

FRANCISCO LOZANA NAVARRO

Gran almacén de ultramarinos y coloniales. Completo surtido en jamones, embutidos, quesos, vinos, aguardientes y licores. Especialidad en galletas de varias clases. Conservas alimenticias. Importación directa de las mejores mantecas de Hamburgo y Dinamarca. Se sirven pedidos a domicilio. 3, Ricardos, 3, frente al Paseo del Príncipe. ALMERIA.

EL TRANSVAAL

COMESTIBLES FINOS

CALLE DE LAS CRUCES NÚM 40

Especialidad en artículos de su ramo
Vino superior blanco y tinto a 45 céntimos litro

NO TIENE PERDON.

¿No han visitado, lectores, la «Viña P.»? pues no han visto que es uno de los mejores; y es la verdad ¡vive Cristo! que no hay dos en todo el Orbe,

Un gran Establecimiento donde se bebe y se come por unas cuantas perillas, y sale tan listo un hombre.

Probad, probad y vereis que no es bombo, no, lectores, yo he estado allí varias veces y he salido hecho un disloque.

La Viña P.

PERFUMERIA «LA VENUS»

Agua de Colonia. Lociones para la cabeza. Ron Quina, Poivos de arroz, Jabones de tocador, Extractos para el pañuelo de todas clases. Dentríficos, Tinturas para teñir el pelo, Redecillas, Crepe.—Especialidad en marcas extranjeras, 4, Puerta de Purchena, 4, (al lado del estanco.)

SOMBRERERIA NUEVA

DE

JOSE PLAZA MILAN

Esta casa, vende sus géneros más baratos y mejores; el público encontrará en ella, un gran surtido de sombreros y gorras, todo a la modanista

Plaza de Nicolás Salmerón núm. 6.

PANADERIA DE SAN ISIDRO

DE JUAN AMATE ALIAS

En este nuevo establecimiento, se confecciona esmeradamente todas las clases de pan, las cuales son escrupulosamente pesadas a la vista del comprador. Especialidad en pan para minas.—Calle de Regocijos, 26.